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Projektbeirat Alpha-E Geschäftsstelle

Von: Ulrich Watermann <ulrich.watermann@eichenborn-kunterbunt.de>
Gesendet: Donnerstag, 28. September 2017 09:13
An: info@beirat-alpha.de
Cc: Ulrich Watermann
Betreff: Antwort Projektbeirat Alpha-E

Sehr geehrter Herr Dr. Dörsam, 
sehr geehrter Herr Partzsch, 
sehr geehrte Damen und Herren, 
 
ich bedanke ich mich für Ihr Schreiben zum Thema Schienenausbauprojekt Alpha‐E vom 12. September 2017. 
Selbstverständlich bin ich gerne bereit auf Ihre Fragen wie folgt einzugehen. 
 

 Unterstützen Sie weiterhin den einstimmigen Landtagsbeschluss für das Alpha‐E und befürworten Sie 
grundsätzlich das Schienenausbauprojekt Alpha‐E? 
 
Ohne Zweifel ja. Es war ein Entschließungsantrag der Fraktionen von SPD und Bündnis 90/Die Grünen vor 
fast genau einem Jahr, der zu dem von Ihnen angesprochenen einstimmigen Landtagsbeschluss geführt hat. 
Als Unterstützer der ersten Stunde habe ich mich sehr über die breite Landtagsmehrheit für den rot‐grünen 
Antrag und damit für das Projekt Alpha‐E gefreut. Ich bin überzeugt, dass auch die künftige SPD‐
Landtagsfraktion zu dem Projekt steht und sehe keine Veranlassung, sowohl für mich persönlich als auch für 
die Fraktion, von dem von uns angestoßenen Beschluss Abstand zu nehmen.  
 
Die SPD wird auch weiter zur Umsetzung der Variante Alpha‐E und damit für einen bedarfsgerechten Ausbau 
vieler Bestandsstrecken stehen. Bei der Umsetzung werden wir jegliche Maßnahmen zur Optimierung der 
schienengebundenen Hafenhinterlandverkehre ergreifen. Mit dem Schienenausbauprojekt Alpha‐E ist es 
gelungen, eine gemeinsam entwickelte und gute Lösung für den sinnvollen Ausbau zu finden, welche die 
Schutzbedürfnisse der Menschen richtigerweise in den Mittelpunkt stellt. Auf Landesebene wird eine 
Landesregierung unter Führung der SPD das Vorhaben deshalb auch in Zukunft intensiv begleiten und die 
Regionen unterstützen.  
 
Vom Bund erwarten wir aber auch, dass zügig ausreichend Planungsmittel zur Verfügung gestellt werden, 
um die Vorschläge des Dialogforums einzuhalten. 
 

 Ja, bereits in unserem gemeinsamen Entschließungsantrag vom 28.09.2016 erkennen SPD und Bündnis 
90/Die Grünen den Projektbeirat als wichtiges Gremium an. Als Bindeglied unterstützt der Projektbeirat die 
Umsetzungsphasen und begleitet diese sehr konstruktiv. Zur Unterstützung dieses Prozesses hat die 
niedersächsische Landesregierung deshalb bereits 100 000 Euro für drei Jahre zur Verfügung gestellt.  

 

 Beim Bau oder der Umgestaltung von Bahnübergängen gelten in Niedersachsen grundsätzlich hohe 
Standards. Darunter fällt etwa die Gewährleistung des bestmöglichen Gesundheitsschutzes für die 
Bevölkerung, der Schutz der Umwelt oder Auflagen im Bereich der Erhaltung des Landschaftsbildes. Aber 
auch Überlegungen im Hinblick auf die Betriebsoptimierung, dem Erreichen einer hohen Taktung oder der 
Begrenzung der Verkehrsbelastung in der jeweiligen Region müssen in Niedersachsen in jeder Planungs‐ und 
Bauphase Berücksichtigung finden. Das Land Niedersachsen stellt für den Bau oder der Umgestaltung von 
Bahnübergängen in dem beschriebenen Sinn regelmäßig Mittel zur Verfügung.  
 

Ich hoffe, dies reicht Ihnen als Stellungnahme so aus. 
Für weitere Fragen stehe ich natürlich gerne zur Verfügung. 
 
Mit freundlichen Grüßen, 
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Ulrich Watermann, MdL 
Sprecher für Inneres & Sport der SPD-Fraktion im Nds. Landtag 
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